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Réunion du Conseil de Quartier # 6  

du 08 /11 / 2023 

 

Participants 

Conseillers habitants Elisabeth Mauricout, Alexandra Carlier Cadiou, Cédric Angelini, 

Denis Le Palmec, Jean-marc Michaud, Pierre Patrigeon, Thierry Tabeko 

 

Conseillers élus : Serge Rousset 

 

Autres participants : Christophe Haudrechy 

 

Ordre du jour 

1. Point sur le fonctionnement des conseils de quartier  

2. Point sur les courriers habitants reçus (boîtes aux lettres, e-mails) 

3. Point de situation sur points en suspens au parc Chausse (serrure) et parc 

Jemmapes (propreté toilettes - convention avec le club de pétanque) 

4. Projet décoration des maisons de notre quartier pour Noel 

5. Organisation réunion publique dans notre quartier : point sur la préparation 

suite à la première réunion du comité 

6. Point des travaux de la commission Communication  

7. Bilan actions végétalisation dans notre quartier 

8. Propreté de nos trottoirs : dépôt sauvage rue de champagne ; planning de 

nettoyage avec le nouveau contrat 

9. Points divers 

a. Marché vadr’Houilles du 19 novembre 

b. Enquête inclusion numérique 

c. bilan sur la concertation du 17 juin pour le programme immobilier rue 

des Martyrs  

d. plan Pedibus : Serge 
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Compte-rendu 

Introduction et actualités 

Ch. Haudrechy vient assister à notre séance plénière, comme il le fait pour les autres quartiers.  

Il le fait au titre de sa délégation pour la démocratie participative, aidé en cela par Serge qui a 

un rôle transversal en plus de celui de co-président élu de notre conseil. Cela leur permet de 

se rendre compte « sur le terrain » du fonctionnement actuel et mettre au point ainsi des 

dispositions d’amélioration de ce dispositif qui est nouveau dans la commune. Ils nous 

proposent également de nouveaux sujets d’investigation.  

1. Point sur le fonctionnement des conseils de quartier  

 

Rappel de Christophe Haudrechy :  les conseils de quartier ont été mis en place fin 2021, 

début 2022. Ceci dans une démarche d'amélioration continue. Il est prévu de renouveler les 

conseils de quartier en septembre 2024. Ainsi, au premier semestre 2024, il faudrait travailler 

pour prévoir cette évolution. L'opposition aussi sera rencontrée pour partager le bilan de ces 

premières années.  

Il faut aussi, quand on accueille de nouveaux membres, bien leur expliquer le périmètre 

d’action du conseil, notamment les 2 principaux objectifs :  le cadre de vie et le lien social. 

 Le Conseil de quartier repose sur le bénévolat, il doit être à l'écoute des autres. Rappel aussi 

que dans la charte des conseils de quartier, il fallait imaginer un dispositif déclinable pour les 

7 conseils de quartier. 

 Les problèmes récurrents des conseils de quartier : problème de salle et problème de 

communication pour être connu des habitants. Par contre sur le plan de la communication 

l’Ovillois Mag se fait le relais depuis début 2023 des actions des conseils de quartier, et un 

logo spécifique ‘Conseil de Quartier’ a été conçu et commence à être connu. 

Le Conseil de quartier est un relais. Nous ne sommes pas une interface, nous ne sommes pas 

le porte-parole d'une seule personne. Par contre, nous avons un rôle d'alerte que les élus de 

notre conseil doivent reporter auprès des services et des autres élus. 

Bilan et difficultés soulevés par notre conseil 

Notre conseil se compose de 13 membres et au cours de ces 2 années il y a eu un 

renouvellement de 4 personnes.  

La principale difficulté rencontrée par notre conseil est celle de la communication : comment 

se faire connaître des habitants ? Les opérations flyers et présence au marché n’ont pas été 

couronnées de succès. Par contre depuis le début de l’année, les habitants peuvent se tenir 

au courant de nos actions par la lecture des CR de nos plénières sur la page de notre conseil 

sur le site internet de la ville. 

Au plan des réalisations, on peut souligner l’aménagement de plusieurs carrefours dangereux 

en collaboration avec le service de la voirie sous l’égide de M le Maire ainsi que des projets 

du conseil tels que la chasse aux œufs, le pique-nique et le vide grenier. 

Autre point négatif : les problèmes soulevés par l’implantation du parc canin à Jemmapes et 

l’alerte sur plusieurs dysfonctionnements au parc Chausse ont été en partie résolus mais le 

conseil regrette que nos interlocuteurs se soient arrêtés « au milieu du gué » malgré des 

relances. 
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Formations et nouveaux sujets d’investigation pour les conseils de quartier 

Bientôt des formations seront prévues et proposées en priorité aux conseils de quartier : 

-  la fresque du climat (projet mondial), 

- Comprendre comment est gérée l'eau potable à houilles avec Veolia, 

- comment fonctionne l'éclairage public avec l’étude de solutions d’extinction partielle 

entre 1h et 5h du matin, 

- discussion avec nos quartiers, notamment les quartiers périphériques pour  faire 

l'économie d'un passage lors de la collecte des ordures ménagères, ou un ramassage 

mensuel du verre,  

On peut aussi inviter un élu pour un sujet particulier, comme nous l’avons fait pour le parc 

canin 

Une dotation est donnée de 500€ par an au à chaque conseil de quartier. L'an dernier, nous 

l'avons utilisée pour acheter des chocolats de Pâques (chasse aux œufs au parc Chausse) et 

aussi pour le pique-nique. Des remboursements sont toujours en attente. À partir de 

maintenant, il est prévu que ce soit la ville qui achète et que l'on ne fonctionne pas sur une 

note de frais.   

 

 

2. Point sur les courriers habitants reçus (boîtes aux lettres, e-mails) 

 

Un seul courriel reçu depuis la dernière plénière sur l’adresse du conseil. Il concerne les 

toilettes de Jemmapes et la réponse a été envoyée par le cabinet du Maire. 

 

3. Point de situation sur points en suspens au parc Chausse (serrure) et parc 

Jemmapes (propreté toilettes - convention avec le club de pétanque) 

 

Parc Chausse : c’est finalement la solution serrure manuelle qui sera mise en œuvre. 

Intervention prévue d’ici fin novembre. 

Toilettes parc Jemmapes : Ces toilettes sont gérées maintenant par le club de pétanque. Elles 

ne sont donc plus publiques. Il faut donc prévoir un affichage explicite (et résistant) en 

conséquence. 

 

 

4. Projet décoration des maisons de notre quartier pour Noel 

Il est possible d’avoir un encart de 5 ou 6 lignes dans l’Ovillois de décembre, mais il faut se 
dépêcher pour le rédiger. A voir avec Danièle. 

L’idée de départ est la décoration des portails des maisons de notre quartier avec un souci 
écologique (matériaux de récupération- pas de débauche de puissance électrique). Si on veut 
organiser un concours avec un thème donné, le délai semble un peu court pour noel prochain. 
Il serait préférable de reporter ce projet pour noel 2024. 

Ce projet pourrait être proposé aux autres quartiers, chaque quartier choisissant un thème qui 
lui est propre. 
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5. Organisation réunion publique dans notre quartier : point sur la préparation 

suite à la première réunion du comité 

Une première réunion a eu lieu en octobre. Une seconde est planifiée en novembre. D’ici là 

chaque membre du conseil fera ses remarques et compléments sur le power point établi par 

Loic et les lui enverra. Loic en fera la synthèse. 

Il y aura 3 parties dans cette réunion : 

- Temps 1 : le conseil de quartier 

- Temps 2 : la mairie 

- Temps 3 : échanges entre les habitants et les conseils de quartier/mairie. 

Une fois la présentation finalisée prévoir une séance de répétition du temps 1 de la réunion. 

La réunion aura lieu à l’école Detraves. La logistique sera assurée par le service participation 

citoyenne suivant les demandes formulées par le conseil. 

 

 

6. Point des travaux de la commission Communication  

La réunion prévue en octobre n’a pu se tenir. Il est demandé aux membres de cette 

commission de se réunir dans les meilleurs délais et d’envisager une téléréunion si la réunion 

physique pose trop de problèmes d’organisation. 

 

7. Bilan actions végétalisation dans notre quartier 

Le projet envisagé rue Ambroise Croizat est pour le moment sans suite. A relancer 

ultérieurement. 

8. Propreté de nos trottoirs : dépôt sauvage rue de champagne ; planning de 

nettoyage avec le nouveau contrat 

Les photos projetées en réunion sur les dépôts sauvages rue de Champagne ou les déjections 

canines rue de Sambre et Meuse sont édifiantes sur le niveau d’incivilité de certains habitants.  

Souhaitons que l’action de la brigade verte de 8 agents déployée par la mairie soit suivie de 

résultats tangibles dans notre quartier.  

Par ailleurs l’arrêté municipal permanent du 02 mars 2017 imposant à chaque habitant « le 

nettoyage des trottoirs sur toute la largeur au droit de leur façade et en toute saison » est 

toujours en vigueur. 

Le conseil demande à ce que lui soit communiqué le planning de nettoyage de nos rues pour 

notre quartier. 

. 

9. Points divers 

a. Marché vadr’Houilles du 19 novembre 

Les présents sur le stand conseils de quartier seront, pour le moment, Jean Marc et Pierre. 

Jean Marc propose de récupérer des adresses mail des habitants désireux de suivre l’actualité 

de notre conseil sachant qu’ils peuvent aussi s’informer via les CR de nos réunions. 
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b. Enquête inclusion numérique 

Une enquête est encours pour détecter les personnes en difficulté avec les outils et procédures 

numériques. Des exemplaires papier sont disponibles à la mairie. Il est demandé à chaque 

personne du conseil de promouvoir la réponse à cette enquête dans son entourage. 

Profiter de la distribution des colis de noel pour inciter les seniors à y répondre. 

c. bilan sur la concertation du 17 juin pour le programme immobilier rue 

des Martyrs  

1er trimestre 2024 : sélection des équipes de maitrise d’oeuvre 

2ème trimestre 2024 : organisation d’un cycle de concertation publique 

 

d. plan Pedibus : Serge 

Sécuriser les trajets privilégiés. A l’étude pour que la rue Mauprime devienne une « rue 

scolaire ». Il est en est de même pour une rue autour du groupe Kergomard. Pour ce plan 

pédibus, il faut communiquer sur les avantages écologiques, sur la santé, sur L'action 

d'acculturation des enfants. Il faut aussi un régulateur pour gérer le planning et le 

renouvellement des accompagnants. Et il faut que l'école soit partie prenante, ce qui est le cas 

pour l’école Detraves. 

 

 

Conclusion de la séance : 

Prochaine réunion du conseil le 13/ 12 / 2023 à 19h30 en mairie 


